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Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport der 
Gemeinde Aumühle am Donnerstag, dem 14.07.2011 - Nr.3/2011 - 20.00 Uhr in Aumühle 

(Sport- und Jugendheim, Sachsenwaldstraße 18) tö 
 
 

Anwesend: Vorsitzende Dr. med. Andrea Nigbur  
 stellv. Vorsitzender Kaspar von Wedel 
 Mitglied Bernd-Ulrich Leddin 
 Mitglied Dr. Angelika Müller 
 Mitglied Ottmar Schümann 
 Stellv. Mitglied Burghart Tessendorff 
         Stellv. Mitglied Prof. Dr. Klaus Baumann 

 
Es fehlen:     Mitglied Frank Erkelenz  
       Mitglied Gabriele Garmsen 
 
Außerdem: Bürgermeister Dieter Giese 
  Protokollführerin Frau Gohle 
  Frau Neinass, Frau Bartmann-Hein, Frau Louisa Nigbur, Herr Edler, Herr 

Johannsen, Herr Ebhardt, Frau Garmsen ab 20:15 Uhr 
 
 
Zu TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende, Frau Dr. Nigbur, eröffnet die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur, 
Bildung und Sport und begrüßt die Anwesenden. 
 
Er stellt fest, dass 
 
a) die Mitglieder durch schriftliche Einladung vom 01.07.2011 form- und fristgerecht 

eingeladen worden sind, 
b) Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung öffentlich durch Aushang bekannt gemacht 

worden sind, 
c) der Ausschuss beschlussfähig ist, da mehr als die Hälfte der gesetzlichen Anzahl 

der Mitglieder anwesend ist. 
 
 
Tagesordnung 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung öffentlicher Teil 
3. Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 

22.03.2011 
4. Skateranlage - Konzeptvorstellung Ankerampen 
5. Sportplatz: Ausschreibung Kunstrasen 
6. Schulhofgestaltung - Spielplatz 
7. Krippe  

a) Stand der Bautätigkeit/Planung Außengelände 
b) Vertrag Agilo-Mietvertrag 
c) Vertrag Agilo-Gemeinde 

8. Ausstattung PC-Raum in der Fürstin-Ann-Mari-von-Bismarck-Schule 
9. Anfragen und Mitteilungen 
10. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit für nichtöffentlich zu 

behandelnde Tagesordnungspunkte 
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14. Wiederherstellung der Öffentlichkeit zur Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung 
gefassten Beschlüsse 

 
 
Zu TOP 2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung öffentlicher Teil 
   
 
Die Tagesordnungspunkte 7 b und 7c rutschen in den nichtöffentlichen Teil. 
Der TOP 8 Ausstattung der PC Räume rutscht auf TOP 5 alle anderen verschieben sich 
entsprechend. 
 
 
Neue Tagesordnung 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung öffentlicher Teil 
3. Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung 

vom 22.03.2011 
4. Skateranlage - Konzeptvorstellung Ankerrampen 
5.  Ausstattung PC-Raum in der Fürstin-Ann-Mari-von-Bismarck-Schule 
6. Sportplatz: Ausschreibung Kunstrasen 
7. Schulhofgestaltung - Spielplatz 
8. Krippe  
  a) Stand der Bautätigkeit/Planung Außengelände 
9. Anfragen und Mitteilungen 
10. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit für 

nichtöffentlich zu behandelnde Tagesordnungspunkte 
  
14. Wiederherstellung der Öffentlichkeit zur Bekanntgabe der in 

nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
 
Zu TOP 3. Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der 

Sitzung vom 
 
Keine Einwendungen zur Niederschrift. 
 
Zu TOP 4. Skateranlage - Konzeptvorstellung Ankerrampen 
 
Es sind zwei Herren der Firma Ankerrampen anwesend (Herr Nockel, Inhaber der Firma und ein 
Mitarbeiter), die Skateranlagen bauen. Diese berichteten über ihr Konzept und stellen dies vor. 
Es hat ein Workshop mit den Herren der Firma und den Jugendlichen stattgefunden, wo diese 
ihre Wünsche und Ideen vortragen konnten. Diese wurden im Konzept berücksichtigt. Es wird 
eine Power Point Präsentation gezeigt, in der alle Ideen vorgestellt werden. Als Idee ist zum 
Einen der Standort hinter der Turnhalle denkbar. Der Platz ist leicht abschüssig, deswegen wird 
in zwei Ebenen nutzbar.  Es soll mit Beton gearbeitet werden. Dieser bietet die meisten Vorteile. 
Beton sei zwar etwas teurer als andere mögliche Materialien wie z.B. Holz ist aber wesentlich 
länger haltbar. Der Geräuschpegel bei Beton ist am geringsten und das Verletzungsrisiko ist 
wesentlich geringer als z.B. bei Holzrampen, da hier keine Nägel etc. hervorstehen können. 
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Es kommt die Frage auf, ob alle diesen Park nutzen können- Anfänger und Fortgeschrittene. 
Hierzu wird berichtet, dass es Rampen in allen Schwierigkeitsstufen gibt, sodass diese von 
allen genutzt werden können. 
 
Die Kosten für die Anlage,  wie sie im Konzept vorgestellt wurden würden sich auf ca. 60.000-
75.000 EUR belaufen.   
 
Es wird noch über weitere Standorte gesprochen, wo ein Skaterpark errichtet werden könnte. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport spricht sich grundsätzlich für die Errichtung eines 
Skaterpark aus, sofern ein geeigneter Standort zur Verfügung steht und die Finanzierung 
gesichert ist. Ein möglicher Standort wäre das Arial zwischen Montessori Kindergarten und 
Sportplatz (Viertbuschgelände) oder die Zuwegung hinter der großen Sporthalle. 
 
Das Bauamt wird beauftragt, eine Bauvoranfrage beim Kreis zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis:   5 Ja-Stimmen 
    1 Nein-Stimmen 
    1 Stimmenthaltung 
 
  
Zu TOP 5. Ausstattung PC-Raum in der Fürstin-Ann-Mari-von-Bismarck-Schule 
 
Herr Giese erläutert den Sachverhalt noch einmal und berichtet über den aktuellen Sachstand. 
 
Herr Ebhardt der Betreuer der PC Anlage ist anwesend und gibt Informationen zum 
vorgeschlagenen Modell/Konzept und erläutert dieses ausführlich. 
Er berichtet unter anderem über das Thema „Beschulung der Lehrer“ 
Es wird gefragt, wie lange die Lebensdauer von den PC´s ist, mit denen der Raum ausgestattet 
werden soll und wie oft der Raum genutzt wird.  Herr Ebhardt berichtet, dass die jetzigen PC´s 
als Beispiel schon 16 Jahre in Benutzung sind. Die PC´s werden ca. 3-4 Std. am Tag genutzt. 
Auf dem neuen System wäre Windows 7.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport beschießt, dass die Erneuerung der Hardware des 
Computerraumes in der Grundschule ohne Terminalserver erfolgen soll. 
 
Die Erneuerung der Hardware soll auf Basis eines Leistungsverzeichnisses, unter 
Berücksichtigung der Empfehlung der IQSH erfolgen, mit dessen Ausstellung Herr Ebhardt als 
Betreuer der Anlage beauftragt werden soll. Mehrere Angebote sollen eingeholt werden, wobei 
die Fa. Checksoft und Dataport an der Ausschreibung nicht beteiligt werden dürfen. 
 
Mit der Installation der Hardware, der Schulung der Lehrer soll die Fa. Checksoft (Ebhardt) 
beauftragt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:   7 Ja-Stimmen 

 0 Nein-Stimmen 
    0 Stimmenthaltungen 
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Zu TOP 6. Sportplatz: Ausschreibung Kunstrasen 
 
Die Submission hat stattgefunden. Der günstigste Angebot lag bei 220.000 EUR der teuerste 
bei 267.000 EUR. 
 
 
Zu TOP 7. Schulhofgestaltung - Spielplatz 

Am 30.06.2011 fand in der Fürstin-Ann-Mari-von-Bismarck-Schule ein Gespräch zum Thema - 
Umgestaltung des Schulhofgeländes – statt. In diesem Gespräch wurden Ideen / Wünsche / 
Anregungen zusammengetragen. 
Zu diesem Thema wurde den Anwesenden eine Skizze vorgelegt, wie die Umgestaltung auf 
dem Schulgelände ungefähr aussehen könnte. 
Vorrangig wurde dem Bauamt mitgeteilt, dass der Lehrerparkplatz und das Schulhofgelände mit 
einer Asphaltschicht versehen werden soll. Kosten hierfür belaufen sich auf ca. 37.800,00 €- 
 
Im Ausschuss wird über die Problematik diskutiert. 
<> 
Im Ausschuss besteht Einigkeit, dass die Thematik unbedingt als Gesamtthematik behandelt 
werden sollte. Herr Giese wird gebeten, mit einem Planungsbüro Kontakt aufzunehmen, dass 
sich mit der kompletten Überarbeitung des Schulhof- und Spielplatzgeländes beschäftigt. 
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Zu TOP 8.             Krippe  
                              Stand der Bautätigkeit/Planung Außengelände 
Herr Giese berichtet über den aktuellen Sachstand. Es die Bautätigkeit gehe gut voran. Statt 
Statt Korkboden wird nun Linoleum verlegt. Es muss noch geklärt werden, ob es einen 
Zugang vom Katzenstieg zum Spielplatz geben soll. 
Die einzelnen Punkte, die bis jetzt schon fertig sind führt er auf. 
Frau Müller berichtet, dass sie von Müttern angesprochen wurde, die befürchten,, dass der 
Baumbestand rund um die Krippe dazu führt, dass es in den Räumen zu dunkel sein könnte.
 
Der Ausschuss wird sich ggf. mit diesem Thema noch einmal beschäftigen, sobald die 
Krippe fertig ist. Eventuell können noch einige Bäume weggenommen werden. 
 

 
 
Zu TOP 9. Anfragen und Mitteilungen 
   
 
Es wird nach dem energetischen  Gutachten für das Sport- und Jugendheim inkl. 
Hausmeisterwohnung gefragt. Frau Nigbur berichtet, dass dies auf die Tagesordnung der 
nächsten Ausschusssitzung kommen wird. 
 
Die Abrechnung 2010 fürs Sport- und Jugendheim wird Ende Juli eingereicht. 
 
Es gibt ein Gremium vom Schulverein, das sich damit beschäftigt, die Schule noch attraktiver zu 
machen. Am 24. September soll es ein Schulfest geben, wo sich u.a. die Schule, Kindergärten 
etc. präsentieren will. 
 
Nach den Sommerferien fangen 33 Kinder in 2 Klassen an. 
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Zu TOP 10. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit für 

nichtöffentlich zu behandelnde Tagesordnungspunkte 
 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport beschließt, die nachfolgenden 
Tagesordnungspunkte in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln und schließt die Öffentlichkeit 
aus.  
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 0 Nein-Stimmen 
 0 Stimmenthaltung 
 
 
 
Die Vorsitzende, Frau Dr. Andrea Nigbur, beendet um 22.15 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
______________________________   _________________________ 
Dr. Nigbur       Gohle 
Vorsitzende       Protokollführerin 
 
 
 
 


